

2020年11月2日 「会員、及び、サークル活動」 ページに掲載

高校26期卒業の谷口光良さんから、懐かしい榛名湖畔へ旅行された折の模様をお寄せいただきました。榛名湖畔の写真を見ながら、若かりし頃に思いを巡らしては…。

『榛名寮に思いを馳せて』

高校26期 谷口 光良

高校2年の夏休みにクラスで行った榛名寮…。いま私が覚えているのは、着いた日に屋根の上に布団を干したこと(どうやって屋根の上に上がったんだろう。(笑))と、夜、男女ペアになって肝試しをしたこと(寮の近くの山道を登った先に祠?があって、そこまで行って戻ってくるというもの。)ぐらいしかありません。なにせ50年近く前の話です。

その榛名寮があった場所の辺りを散策してみようか…という話が持ち上がりました。10月に高校2年のクラスメイト2人と軽井沢へ1泊2日の旅行をすることになったので、その途中に寄ろうというのです。定年退職して悠々自適な生活を送っている前期高齢者にならんとする年寄り(笑)には時間が余りに余っているので、行く以上はドンピシャ、榛名寮があった場所に行きたいと思い情報を集め始めました。

まずは高校のいずみ会へ「10月に同期の友人と伊香保・軽井沢方面を旅行致します。なつかしい榛名寮の辺りを散策したいと思っております。当時の住所がわかれば教えて頂きたいお願い申し上げます。」とメールしたところ、「大泉高等学校50年史に当時の住所の記載があります。」とのこと。当時の住所が「群馬県群馬郡榛名町榛名山野尻沼ノ原845」であることと榛名寮の沿革を教えて頂きました。榛名寮は昭和34年(1959年)に建設され、昭和56年(1981年)に解体されて土地は群馬県に返還されました。また群馬郡榛名町は2006年に高崎市に編入された際に住所が変更されていました。

そこで、ずうずうしくも群馬県高崎市役所 建設部管理課に事情をお話しして丁重に現在の住所についてお尋ねしたところ、以下のことがわかりました。

- ① 2006年に群馬郡榛名町が高崎市に編入された際、「旧群馬郡榛名町大字榛名山沼ノ原地区」が「高崎市榛名湖町」に住所変更されたこと。
- ② 従って、当時の榛名寮の現住所は「群馬県高崎市榛名湖町845」と思われること。
- ③ 榛名寮が昭和56年(1981年)に解体され土地は群馬県に返還されたことを伝えると、上記現住所に県の施設として「県立榛名公園ビジターセンター」があるのでその辺りかもしれないということ。

時を前後して、いずみ会から「板橋区の林間学校が極めて似た住所にあることがわかりました。」との連絡を頂き、これまた板橋区にお尋ねしたところ、本林間学校は昭和48年(1973年)に開設(その後改築)ということで、昭和56年(1981年)に解体された榛名寮の跡地に建てられたものではないことがわかりました。

そこで一縷の望みをかけたのが国立国会図書館。ネット上で蔵書検索をしたところ、1981

年 11 月に日本住宅地図出版(現 ZENRIN)から出版された「榛名町住宅地図」というものがありました。榛名寮が解体された年です。早速「榛名寮という名称がありますように・・・」と祈りつつ国会図書館に行ってその地図を見ましたが、残念ながら榛名寮という名称は見当たりませんでした。更には榛名町沼ノ原地区に 845 という住所の地点および家屋が複数あり、榛名寮があった場所を特定することが非常に難しくなりました。

当日・・・

高崎市役所 建設部管理課から情報を頂いた「県立榛名公園ビジターセンター」の前の駐車場に車を停めて周辺を散策。センターそのものは小さくなく、ここが榛名寮の跡地とは思えませんでした。周辺を散策しながら 3 人で、

「榛名寮があった場所って、こんな感じじゃなかった？」

「いや、ここじゃないな～」

山に入る道を見つけると、

「肝試しはこんな道を登って行ったよね。」

「登り口に石段があった記憶があるんだけど・・・。」

とまあ、いつの間にか 3 人とも散策ではなく探索になっていました。(笑)

センターの管理人さんに訪ねてきた目的を話すと、「ボート乗り場の管理さんが地元出身なので、何か知っているかもしれない。」ということで、ボート乗り場まで案内してくれました。私たちよりもご年配と思われる管理人さんと話をさせて頂きましたが、やはりわかりませんでした。

それでも 1 時間近く湖畔にいたでしょうか。高校 2 年の夏休みにクラスで行った榛名寮に思いを馳せて榛名湖畔を訪ねてきました。みんなで布団を干し、食事を作り、お風呂に入り、肝試しをした思い出がこの湖畔のどこかにあります。日が周りの山々に隠れ始める頃、その思い出を抱いて湖畔を後にしました。

さて、その時の写真を 3 枚ご紹介します。

1 枚目：県立榛名公園ビジターセンターの近くにあるボート乗り場。誰も写っていませんが、この日は日曜日だったのでかなり人出がありました。あえて人を入れずに撮りましたが、湖畔で遊んでいるご家族を入れて撮ればよかったと後悔しています。

2 枚目：湖畔での記念写真。子供連れのご家族が近くで家族写真を撮っていたので、お願いして撮ってもらいました。左から小口洋司、村山 真一、谷口 光良

3 枚目：県立榛名公園ビジターセンターの裏手にあるバンガロー。3 人の記憶から榛名寮の雰囲気が感じられた場所でしたので、シャッターを切りました。この場所が榛名寮のあった住所の 1 つであることから、もしかしたら・・・。

卒業生の中には榛名寮の跡地に行かれた方、もしくは跡地に建てられた建物の名前をご存知の方がいらっしゃるかもしれません。情報を頂けたら幸いです。Google Earth というバーチャルソフトがありますので、パソコンの画面を通して榛名寮の跡地に行けるかもしれません。よろしくお願い致します。

最後になりましたが、今回の件につき多数情報を頂き大変お世話になりました。事務局のみなさまにこの場をお借りして御礼申し上げます。どうもありがとうございました。

